
1929 SLSA : Société Lyonnaise de Soie Artificielle (production de soie artificielle)

1960 Rhône Poulenc et la Cellophane créent la C.I.P.S.O.
(Compagnie Industrielle de Plastiques Semi-Ouvrés)
Production de polyester, prof,rlés, feuilles, film acétate
Démanage de la Métallisation et de T1 (première machine Terphane)

1965 Construction du bâtiment Terphane

t966 La Cellophane absorbe la C.LP.S.O.

1968 Constructiondel'atelierPolvmérisation

1970 Construction de 1'âtelier Enduction. Production de Polypropylène

1979 Éclatement de la société La Cellophane en : Rhône Poulenc Films et Rhône Poulenc Systèmes
Au Brésil : naissance d'une usine Rhône Poulenc fabricant du film Terphane

1980 Axes de développement : La Vidéo et I'Emballage

1983 Création au Japon de N.M.C. (Nippon Magphane Company)
(50% R.P et 50% Toyobo)

1984 - 1985 Démarrage des lignes V1/V2 (Vidéo - Audio)

1996 Rachat de Rhône Poulenc Films par TORAY qui devient TORAY PLASTICS EUROPE

1997 - 1999 Extension de TPEu avec un total de 1 milliard de francs d'investissement
comprenant :

! une unité de forte capacité de production de polymère (FPC 1)
, une nouvelle ligne d'étirage de films de grande largeur (V3)

.. ,. un atelier de métallisation (C1)
une station d'épuration de traitement des effluents pour réduire les déchets organiques
des nouvelles installations pour alimenter les ateliers en énergies diverses et pour réduire
la consommation d'eau
un nouveau magasin de stockage

2000 Demière étape des investissements :

' implantation d'une coextrusion multicouches sur Vl afin de la spécialiser dans les
applications emballage
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CHANGEMENT D'ACTIONNAIRE :

UN PROJET DÉTERMINANT
POUR L'AVENIR DE NOTRE SITE

Plusieurs années après avoir annoncé son intention
de trouver un partenaire ou un nouvel actionnaire
pour RPF, le Croupe RHÔNE-POULENC vient d'an-
noncer un projet d'accord avec le Croupe Japonais
TORAY (32 000 personnes à travers le monde) : Ia

réponse ne serait acquise qu'entre les mois d'Avril
et de Juin prochains, après accord définitif du futur
action naire.

Crâce à cette acquisition, TORAY déjà leader mon-
dial dans le Tilm PET, renforcerait singulièrement
cette position, notamment en Europe où sa présence

est jusqu'à présent limitée à quelques gros clients
sur certains marchés.

En cas d'aboutissement, Ia stratégie de notre Société

consisterait à renforcer ses parts de marché déjà
détenues en Europe en tirant avantage des technolo-
gies propres à TORAY (vitesse, polymère), en
modernisant I'outil de production par des investisse-

ments lourds, permettant à notre site d'atteindre la

taille critique (40 000 T).

La concrètisation de ce projet assurerait la pérennité
de l'établissement de Saint-Maurice de Beynost, ce
qui pourrait le placer, dans les prochaines années,
au tout premier plan face aux autres producteurs
établis en Eu rope.

Ces nouvelles orientations nous amèneraient à

adapter nos organisations pendant les deux années

à venir, en procédant de la même manière que par

le passé pour i'a.iustement des effectifs et avec la

collaboration active de RHONE-POULENC pendant

toute cette période (ces ajustements ne concerne-
raient très majorita irement que le personnel en jour-
née).

Notre priorité est, dès à présent, de préparer cette
évolution en faisant appel en priorité à I'adhésion
de chacun, tant pour des mouvements internes ou
vers d'autres sites RP, que pour des départs par
mesu re d'âge.

Nous avons déjà fait beaucoup d'efforts d'adapta-
tion depuis bientôt cinq ans pour amorcer notre
redressement; il faudra en imaginer ensemble de
nouveaux dans tous les domaines pour relever Ie

nouveau défi lié à l'aboutissement de ce projet ;

ceci nous permettrait de consolider durablement
I'activité Films de Saint-Maurice en la hissant, à

terme, au niveau de leader, et en l'amenant, Ie

moment venu, à se développer dans d'autres pro-
duits que le film PET.

Daniel DARTICUES



RHÔNE-POULENC IITMS SAINT MAURICE DE BEYNOST

MAI 1996 : ARRIVEE DU NOUVEL ACTIONNAIRE
Rhône Poulenc Films va changer d'actionnaire au cours du mois de Mai, à une date restant à préciser. Cet
évènement sera I'occasion d'une rencontre avec l'actionnaire actuel Rhône Poulenc et avec I'actionnaire
futur TORAY sous une fornte non encore définie.
Le nouveau nom retenu pour la Societé est'Toray Plastics Europe' (T.P.E.).

Dans cette attente, Martin Pinot, Directeur Cénéral du Secteur Fibres et Polymères, adresse le message ci-
après à l'ensemble du personnel :

Très prochainement, Rhône Poulenc Films deviendra Toray Plastics Europe et le site de St Maurice de

Beynost commencera une nouvelle étape de son existence.

Cet événement est une bonne nouvelle pour votre entreprise et son développement futur.

Depuis 
.l 989, les efforts réalisés et sans doute aussi une conjoncture favorable ont permis un redressement

régulier et spectaculaire de Rhône Poulenc Films. De fortement déficitaire, I'entreprise est devenue bénéfi-
ciaire bien que lourdement endettée malgré les augmentations de capital consenties par Rhône Poulenc.

Le poids de cette dette et I'impossibilité pratique pour Rhône Poulenc de mobiliser les ressources néces-

saires pour mener au top niveau mondial un nombre trop élevé d'activités restaient une source d'inquié-
tude pour l'aven ir.

L'accord avec Toray fait de St Maurice de Beynost la plate forme européenne du leader mondial des films
polyester qui avec cette acquisition renforce son avance sur ses concurrents. Votre nouvel actionnaire a

des ambitions pour votre entreprise qui se concrétiseront prochainement par des investissements impor-
tants qui permettront à votre usine de se rapprocher de la productivité des meilleurs.

Cornme dans le passé, votre avenir continuera encore de dépendre de vos efforts et de vos performance. Si

Toray obtient les résultats qu'il attend, il sera sans aucun doute encouragé à développer ce site dans les

films polyester et peut être un jour dans d'autres activités.

Je reste persuadé qu'il n'y a pas de progrès social durable s'il n'est pas fondé sur de bons résultats écono-
miques. L'horizon économique de St Maurice s'éclaircit;je suis donc sûr qu'à long terme non seulement
le personnel mais aussi tous les partenaires économiques de votre entreprise en tireront avantage.

Je voudrais enfin remercier tous ceux et celles qui au cours des dernières années ont par leurs efforts
contribué à redonner un avenir à St Maurice et mes remerciements s'adressent tout particu lièrement à

votre Directeur Cénéral Daniel Dartigues. Continuez a lui faire confiance, il saura vous aider dans les diffi-
cultés inévitables qu'entraîne un changement d'actionnaire.

Bonne chance à tous..
Martin Pinot.


